Escrito por Enrique Torres / Prensa Latina Miércoles, 03 de Octubre de 2012 03:44



Santiago de Chile, 3 oct (PL) Con Cuba a la cabeza de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) en 2013 se abre una oportunidad para los temas sociales en la región, consideró la secretaria ejecutiva de la Cepal, Alicia Bárcena. (RadioPL)

En entrevista con Prensa Latina, la máxima directiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), subrayó que el liderazgo de la isla en la Celac facilitará poner la vista en la igualdad, avanzar en materia de integración y ver "qué más podemos hacer para que no solamente pase por el intercambio de bienes y servicios, sino también por el intercambio de capacidades".

De acuerdo con la funcionaria de las Naciones Unidas, tras la presidencia pro témpore de Chile, que impulsó la esfera de las inversiones, con Cuba a la cabeza de la organización "pasamos a mirar con prioridad el tema de los vínculos sociales, el tema educativo, la alfabetización, la profundidad y el intercambio de experiencias en materia de políticas sociales exitosas, en salud, en seguridad social".

La Celac quedó constituida en su primera cumbre, celebrada en Caracas en diciembre de 2011 con la presencia de jefes de Estado y otros altos representantes de los 33 países de América Latina y el Caribe. La próxima cita de alto nivel tendrá por sede a Santiago de Chile, a fines de enero de 2013, ocasión en que el bloque también se reunirá con la Unión Europea.

En opinión de Bárcena, para el organismo que dirige fue una gran noticia la creación de la Celac, ya que ese espacio "hacía falta en la región, que se reunieran todos los Estados de América Latina y el Caribe, es la primera vez que existe este foro donde están todos".

La secretaria ejecutiva consideró que al calor de esa organización regional se abren espacios de colaboración y cooperación muy importantes, construyendo sobre lo existente, "y eso vale la pena destacarlo", apostilló.

Según la funcionaria, no se trata de reemplazar lo que está funcionando bien, sino justamente de fortalecerlo, y que haya mayores espacios de diálogo, por ejemplo entre la Unión de Naciones Suramericanas y el Sistema de Integración Centroamericana, o los espacios de

Nuevas oportunidades en Celac con Cuba a la cabeza

Escrito por Enrique Torres / Prensa Latina Miércoles, 03 de Octubre de 2012 03:44

integración de Centroamérica y la Comunidad del Caribe.

"Yo creo que de eso se trata, se trata de construir puentes, como el de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América, que es un nuevo espacio geopolítico y económico de gran relevancia", destacó la directiva de la Cepal.

La experta describió a la Celac como una especie de marco que le tiene que dar cabida a todos los esfuerzos de integración, con el horizonte de la igualdad.

"América Latina y el Caribe es la región más desigual del mundo, y tiene que tener como horizonte clave la igualdad y como camino, el cambio estructural virtuoso, el cambio de sus tejidos productivo y social para lograr mejor distribución del ingreso, una mejor distribución de los factores de producción, una mejor distribución de la tecnología, de la ciencia y de la educación", reflexionó Bárcena.

La funcionaria de las Naciones Unidas señaló que no solamente con políticas sociales se resuelve lo social, pues tiene que haber un cambio hacia una mayor integración interregional.

"Somos una región poco integrada, nuestro coeficiente de integración interregional es de 19,2 por ciento, comparado con el de Europa que es de 66 por ciento, o el de Asia-Pacífico que es de 40", indicó tras reconocer que hay espacio para una mayor coloración y cooperación, económica por un lado, y también social.

Bárcena recordó que la presidencia pro témpore de Chile este año en la Celac puso énfasis en el tema de las inversiones, con resultados positivos, de manera que América Latina y el Caribe se han convertido en espacios muy atractivos para otras regiones del mundo.

Y es importante que "estos negocios, estas inversiones, esta movilización hacia nuestra región sea siempre dentro de este marco de perseguir igualdad y de perseguir acceso igualitario a oportunidades", indicó.

Este martes, la Cepal presentó su Estudio económico de América Latina y el Caribe 2012, en el cual dictaminó que la debilidad de la economía mundial incidió en el crecimiento de la región, que tendrá este año una expansión menor que la de períodos anteriores.

El organismo de las Naciones Unidas señaló que la desaceleración mostrada por las economías durante 2011 se extendió en el primer semestre de 2012, lo que hizo caer la proyección de crecimiento de 3,7 a 3,2 por ciento.

Las contracciones en la demanda externa y una tendencia decreciente de los precios de la mayoría de los principales bienes básicos de exportación, transformaron el comercio exterior en el principal canal de transmisión de la crisis internacional a las economías latinoamericanas y caribeñas.

Sin embargo, la Cepal consideró que la región acumuló una experiencia valiosa en los últimos años, lo cual le permitiría responder adecuadamente a las turbulencias externas.